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Protokoll 
20. Ordentlichen Kreissporttag  
am 22.04.2022 in Neuenkirchen 

 
Eröffnung: 19:30 Uhr  
Teilnehmende: gemäß anhängender Anwesenheitsliste  
Protokoll: Geschäftsstellenleiterin Stefanie Teske  
Ende: 21:15 Uhr  
 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Rüdiger Sauer eröffnet um 19:30 Uhr die Versammlung. Er begrüßt alle Teilnehmenden sowie Gäste und 
Ehrengäste. Er bedankt sich beim TSV Neuenkirchen als Ausrichter zur Durchführung des Kreissporttages.  
 
Es folgt ein Hinweis, dass von der Versammlung Bild- und Tonaufnahmen gemacht werden. Auf die Frage, ob 
jemand dagegen ist, findet keine Äußerung statt.  
 
Die Tagesordnung wurde den Mitgliedsvereinen und -verbänden rechtzeitig zugeschickt. Es gibt keine 
Änderungswünsche zur Tagesordnung. Die Einladung ist satzungsgemäß nach §13 Abs. 1 fristgerecht zugestellt 
wurden und einstimmig genehmigt wurden. Der Sporttag ist beschlussfähig. 
 
TOP 2 – Gedenken verstorbener Mitglieder 
 
Es wird den Verstorbenen in den Mitgliedsvereinen zwischen den beiden Kreissporttagen gedacht.  
 
TOP 3 – Feststellung der Zahl der stimmberechtigten Delegierten 
 
Laut Anwesenheitsliste sind 84 stimmberechtigte Mitglieder vertreten. 
 
TOP 4 – Genehmigung des Protokolls 
 
Das Protokoll des letzten Sporttages vom 08.10.2020 wurde allen Mitgliedsvereinen und -verbänden 
zugeschickt. Auf ein Verlesen des Protokolls wird einstimmig verzichtet. Es gibt keine Änderungswünsche zum 
Protokoll. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 
TOP 5 - Bericht des Vorsitzenden 
 
Rüdiger Sauer verweist für seinen Bericht auf das Heft zu dem Kreissporttag, Seite 10 und 11, sowie die 
Berichte seiner Vorstandskollegen auf den Folgeseiten. Darüber hinaus geht er auf ein paar aktuelle Themen 
ein: Er berichtet von personellen Veränderungen in der Geschäftsstelle. Felix Scheu ist seit dem 1.1.22 neu 
beim KSB für die BeSS-Stelle sowie für Integration. Stefanie Teske ist seit dem 1.3.22 die neue 
Geschäftsstellenleiterin.  
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Rüdiger Sauer berichtet über einen Rückgang der Mitgliedszahlen im Zusammenhang mit Corona: Insgesamt 
haben die Vereine im Landkreis Cuxhaven im letzten Jahr knapp 1% Mitglieder verloren. Zum 01.01.2022 
waren im KSB Cuxhaven 246 Vereine mit 73162 Mitgliedern organisiert, ein Verlust von 739 Mitgliedern. 
Leider haben sich die Mitgliederzahlen in den letzten beiden Jahren negativ entwickelt. 2020 waren 244 
Vereine mit 76191 Mitgliedern über 2021 – 246 Vereine mit 73901 Mitgliedern im KSB organisiert. Es wird 
seitens KSB Vorstand gehofft, dass es den Vereinen in diesem Jahr gelingt mit Unterstützung von 
verschiedenen Förderprogrammen des LSB und vielen Angeboten viele neue Mitglieder zu gewinnen und die 
Mitgliederzahlen zu steigern.  
 
Im Bereich Sportstättenbau-Förderung kann in diesem Jahr aufgrund zahlreicher Anträge im Land 
Niedersachsen nicht die volle Förderquote in Höhe von 30% im LK Cuxhaven ausgezahlt werden. Im LSB gab es 
eine Steigerung von 2019 (529 Anträge – knapp 10,4 Millionen € Antragsvolumen) in diesem Jahr auf 824 
Anträge mit knapp 15,23 Millionen € Antragsvolumen). Der LSB ist in Verhandlungen, um die Förderung für die 
nächsten Jahre zu stabilisieren. 
 
Rüdiger Sauer bedankt sich bei den Vereinen, die in den letzten Wochen schon viel Engagement aufgebracht 
haben, um Flüchtlinge aus der Ukraine unterzubringen und oder auch im Sport aufgenommen haben.  
 
Er weist daraufhin, dass die Vereine auf die Jugend zugehen, akzeptieren und motivieren, mitzuarbeiten 
müssen, um für die Zukunft gewappnet zu sein.  
 
Der Tag des Sports findet am 02.07.22 in Cuxhaven statt. Der KSB ist Mitorganisator und -Ausrichter, 
zahlreiche Vereine aus dem Landkreis beteiligen sich an der Veranstaltung.   
 
Rüdiger Sauer bedankt sich bei allen Vereinen, Verbänden, Kommunen, dem Landkreis, den Sponsoren, hier 
stellvertretend für alle die Weser-Elbe Sparkasse (WESPA) und die Volksbank Bremerhaven-Cuxland, und 
Unterstützern des Sports. Ohne die Unterstützung wären viele Projekte in der Umsetzung nicht möglich. 
 
Die Urkunde als Ehrenvorsitzenden überreicht Rüdiger Sauer Edmund Stolze. Da eine Übergabe bisher 
Coronabedingt immer wieder abgesagt werden musste. Ebenfalls bedankt er sich bei dem KSB Mitarbeiter 
Michael Vathke, der im letzten Jahr 20-jähriges Dienstjubiläum hatte und es durch Corona noch keinen 
würdigen Rahmen gab, ihm ein entsprechendes Geschenk zu überreichen.  
 
TOP 6 – Haushaltsabschluss 2020/2021 
 
Der stellv. Vorsitzende Bodo Harms stellt den Haushaltsabschluss 2020/2021 in zusammengefasster Form vor. 
Er verweist auf den vollständigen Haushaltsabschluss im Heft zum Kreissporttag. Die wichtigsten Zahlen in 
Kürze: Die Einnahmen beliefen sich auf 900.000 €, 460.000 € sind Vereinsbeiträge, 270.000 € gehen direkt zum 
LSB, 190.000 € verbleiben im KSB. Von den 270.000 € an den LSB, kommt viel in zweckgebundener Form 
zurück. Bei den Ausgaben fällt eine große Abweichung von 2020 zu 2021 bezüglich der Übungsleiterzuschüsse 
auf. Dies hängt mit der Änderung der Richtlinie für Übungsleiteränderungen zusammen.  
 
TOP 7 – Aussprache zu den Vorstandsberichten 
 
Es gibt keine Fragen zu den Vorstandsberichten.  
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TOP 8 - Bericht der Kassenprüfer 
 
Claudia Gundermann vom TV Gut Heil Spaden von 1899 e. V. trägt den Bericht für die Kassenprüfer vor. Die 
Kassenprüfung hat am 07.04.2022 stattgefunden. Als Auskunftspersonen standen der stellv. Vorsitzende sowie 
die KSB Mitarbeiterin Elke Bonczyk zur Verfügung. Der Kassenprüfbericht liegt dem Protokoll bei.  
 
TOP 9 – Entlastung des Gesamtvorstandes 
 
Die Kassenprüferin Claudia Gundermann stellt den Antrag auf Entlastung des Gesamtvorstandes. Die 
Entlastung wird einstimmig erteilt.  
 
TOP 10 – Haushaltsplan 2022/2023 
 
Die stellv. Vorsitzende für Finanzen Bodo Harms stellt den Haushaltsplan 2022/2023 vor. Er erläutert, dass er 
sich dabei an den Vorjahren orientiert hat. Der Haushaltsplant 2022/2023 wird einstimmig beschlossen.  
 
TOP 11 – Neufassung der KSB-Satzung 
 
Der Vorsitzende Rüdiger Sauer stellt eine Neufassung des KSB Satzung vor. Im wesentlichem ergeben sich die 
Änderungen aus folgenden Gründen: 
 

- Einstellung Geschäftsführer (Handlungsfähigkeit nach §30 BGB) 

- Aktualisierungen auf Tätigkeiten LSB etc. 

- Aktualisierung von Aufgaben als Gliederung des LSB 

- Möglichkeit von Videokonferenzen 

- Umbenennung von Vorstandsämtern 

Der Satzungsentwurf wurde mit der Einladung und des Heftes zum Kreissporttag übersandt. In der 
Zwischenzeit haben wir die Satzung auch dem Finanzamt zur Prüfung übergeben. Hier hat es zur Vorlage noch 
eine kleine Änderung gegeben, da es lt. Finanzamt Änderungen in der Abgabenordnung gegeben hat.  
 
§3 – Änderung des Textes (Anpassung Finanzamt zur AO) 
§13 – Wahl der Delegierten  
 
Es wird ein Antrag gestellt die in §3 aufgeführte Ehrenamtspauschale zu streichen. Mit 82 Gegenstimmen (1 x 
Enthaltung, 1 x Fürstimme) wird der Antrag abgelehnt.  
 
In §12 muss aus Präsens in Präsenz korrigiert werden.  
In §15 muss unter 2.1. aus §16 §15 gemacht werden.  
 
Es wird über die Neufassung der Satzung gemäß der Formulierung in der Anlage abgestimmt. Die Satzung wird 
mit 83 Stimmen (1 x Gegenstimme) beschlossen.  
 
TOP 12 – Grußworte 
 
Vertretende aus Politik und Verwaltung halten ihr jeweiliges Grußwort.   
 
TOP 13 – Benennung von Stimmzählerinnen/Stimmzählern 
 
Es wird einstimmig auf die Benennung von Stimmzählenden verzichtet.  
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TOP 14 – Wahlen 
 

- Stellvertretende(r) Vorsitzende(r) Finanzen 

Der Vorstand schlägt Wiederwahl von Bodo Harms vor. Es gibt keine Gegenvorschläge. Bodo Harms 

wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.  

- Stellvertretende(r) Vorsitzende(r) Vereins- und Organisationsentwicklung 

Der Vorstand schlägt Wiederwahl von Frank Bretschneider vor. Es gibt keine Gegenvorschläge. Frank 

Bretschneider wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.  

- Vorstandsmitglied für Bildung und Lehrwesen 

Der Vorstand schlägt Wiederwahl von Edmund Roes vor. Es gibt keine Gegenvorschläge. Edmund Roes 

wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.  

- Vorstandsmitglied für Öffentlichkeitsarbeit 

Der Vorstand schlägt Wiederwahl von Annette Butzke vor. Es gibt keine Gegenvorschläge. Annette 

Butzke wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.  

TOP 15 – Wahl der Kassenprüfer 

Der Vorstand schlägt die Wiederwahl von Claudia Gundermann und Jürgen Wohlers. Die Versammlung schlägt 
Lisa Lucks-Besmehn als weitere Kassenprüferin vor.  

Die Kassenprüfenden werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.  
 
TOP 16 – Anträge 
 
Gemäß § 13 Abs. 3 der Satzung müssen Anträge spätestens zwei Wochen vor dem Kreissporttag vorliegen. 
Fristgerechte Anträge liegen nicht vor 
 
Anträge nach Satzung § 13 hätten bis zum 08.04.2022 eingehen müssen  
 
Es liegen keine/folgende Anträge vor. 
 
TOP 17 – Anfragen, Mitteilungen, Termine 
 
Es gibt keine Anfragen.  
 
Rüdiger Sauer stellt die neue KSB Homepage vor und bedankt sich bei Anna Schwarz und Anette Butzke für die 
geleistete Arbeite.  
 
Termine:  
 
14.05.2022 Eröffnung der Außenstelle der Akademie des Sports (Regionalpartner) in Wremen 

Richtige und gesunde Ernährung mit Wechselwirkung mit Bewegung 
21.05.2022 Agil-Sporttag beim VfL Wingst (Hasenbecksportanlage) 
02.07.2022 Tag des Sports in Cuxhaven mit Modulen des LSB und des DOSB-Tour-Stopps  

Sarah Weinert (Stadt Cuxhaven) und Stefanie Teske (Geschäftsstellenleiterin KSB) präsentieren 
die Veranstaltung Tag des Sports inkl. DOSB Sportabzeichentour.  

10.09.2022 Frauen-Sporttag beim TV Loxstedt 
01.10.2022 Kerlgesund Tour beim TSV Neuenwalde 
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16.03.2023 Vollversammlung der Sportjugend 2023 (Planung) 
26.04.2024 Kreissporttag 2024 (Planung) 
 
 
Mitteilungen:  
 
Christoph Käfer von den Cuxhavener Nachrichten stellt ein neues Presseportal für die Vereine aus der Region 
Cuxhaven vor.  
 
Rüdiger Sauer schließt die Sitzung um 21:15 Uhr.  
 
 
 
 
 
             
 Rüdiger Sauer           Stefanie Teske 
   Vorsitzender      Geschäftsstellenleiterin 


